

Musik ist das Beste – einzigartiges Landes-Musik-Festival verbindet die Herzen der Amateurmusiker im ganzen Land

Am Samstag, 24. Juni 2023, erstrahlt die Stadt Bruchsal in einer Atmosphäre voller Musik und Gemeinschaft. Rund 4.200 Musikerinnen und Musiker werden während des 25. Landes-Musik-Festival von 10:00 bis 23:00 Uhr die Stadt zum Klingen bringen. Unter dem Motto "Musik ist das Beste" sind rund 140 Musikvereine und Chöre eingeladen, ihr abwechslungsreiches Programm auf den elf Festivalbühnen in der Innenstadt zu präsentieren – so viele Chöre, Orchester und Ensembles wie noch nie zuvor.

Begegnung, Austausch und gemeinsames Musizieren sind für die landesweite Amateurmusikszene das zentrale Thema. Das liegt auch dem Präsidenten des Landesmusikverbandes, Christoph Palm sowie dem Präsidenten des Badischen Chorverbands, Josef Offele besonders am Herzen: "Das Landes-Musik-Festival ist einzigartig in seiner Verbindung von Musik und Begegnung. Unser Ziel ist es, einen Begegnungsort für Amateurmusikerinnen und -musiker zu schaffen, an dem sie ihre Leidenschaft für die Musik teilen und neue Synergien entwickeln können."

Bruchsal, eine Stadt mit über tausendjähriger Geschichte, bietet eine charmante Kulisse für das Event. Oberbürgermeisterin Cornelia Petzold-Schick betont: "Bruchsal mit seiner Vielfalt an kulturellen Aktivitäten und künstlerischen Großveranstaltungen hat sich in den vergangenen Jahren als Festivalstadt einen Namen gemacht. Wir sind groß genug, um Interessantes zu präsentieren und klein genug, um die Menschen dadurch zusammenzubringen. Mit unserem prächtigen 300 Jahre alten Barockschloss und als Standort von modernen, marktführenden Unternehmen bieten wir eine spannende Synthese aus tausendjähriger Kultur und innovativer Wirtschaft."

Das detaillierte Programm ist nun erhältlich und lädt zum Planen dieses besonderen Tages ein. Eine Besonderheit des Festivals ist der "Markt der Möglichkeiten" am Otto-Oppenheimer-Platz entlang der Kaiserstraße. Ausstellende rund um das Thema Amateurmusik präsentieren hier ihre Angebote. Es kann ein begrenztes Kontingent der diesjährigen Festivalshirts erworben werden, man kann an die interaktive Klanginstallation "Musik berührt" des Deutschen Harmonika-Verbands ausprobieren oder das Instrument des Jahres 2023, die Mandoline, näher kennenlernen. Erstmals in diesem Jahr werden Speed-Date-Beratungen angeboten, bei denen sich Vereine z. B. zu den Themen Nachwuchsgewinnung oder Fördermittelakquise beraten lassen können.

Die musikalische Schnitzeljagd der Landesmusikjugend Baden-Württemberg lädt dazu ein, die vibrierende Stadt des Landes-Musik-Festivals auf innovative Weise zu erkunden. Mit vielfältigen und gelegentlich ungewöhnlichen Aufgaben, fordert das Spiel auf, die verborgenen Schätze des Alltags wahrzunehmen und die verborgenen Wege der Stadt zu entdecken – selbst inmitten des lautstarken Festivaltrubels. Das Spiel "Scherzo Urbano" entfacht die Bewegung, indem Karten aus dem Spielset gezogen werden, die ein Abenteuer in Form von "Laufgaben" und Aktionen enthüllen. Speziell für Kinder und Jugendliche konzipiert, entfaltet es seinen vollen Charme in einer kleinen Gruppe. Ein Spiel, das eine Stadt in ein Rätsel verwandelt und den Spieler in einen Entdecker – erhältlich am Infostand und bereit, neue Perspektiven zu eröffnen.

Musikinteressierten und Vereinsvertretern bieten Mitmachaktionen und Workshops im Bürgerpark zudem die Möglichkeit, sich weiterzubilden und zu vernetzen. Die Kulturoase der MFG beispielsweise wird von 13 bis 17 Uhr zur Plattform für Digital-Know-how und die Bläserjugend des Bund Deutscher Blasmusikverbände bietet von 14:30 bis 16:30 Uhr einen Instrumentenbau-Workshop an. Auch Bewegungs- und Spielangebote sind im Park geboten.

Höhepunkt des 25. Festivals ist die Jubiläumsaktion um 17:00 Uhr auf dem Marktplatz: Um zu zeigen, dass Musik Menschen verbindet und begeistert, lädt der Landesmusikverband zum gemeinsamen Musizieren ein – egal ob man ein Instrument spielt oder die eigene Stimme erklingen lassen möchte. Die Noten der geplanten Stücke "Music", "Joyful Unity" und "Spirit of Brotherhood" können vorab online eingesehen und heruntergeladen werden. Matthias Böhringer, Musikalischer Direktor des Badischen Chorverbands dirigiert die Jubiläumsaktion. Eine offene Chorprobe gibt es für Kurzentschlossene bereits von 15:00 bis 16:00 Uhr im Bürgerpark.

Über den ganzen Festivaltag verteilt werden zahlreiche musikalische Highlights erwartet. Einen besonderen Festivalabschluss bieten unter anderem die Konzerte des Landespolizeiorchesters Baden-Württemberg um 20:00 Uhr auf dem Otto-Oppenheimer-Platz oder das Konzert des Badischen JugendChors um 21:00 Uhr im Kammermusiksaal des Schlosses.

Das 25. Landes-Musik-Festival in Bruchsal verspricht eine einmalige Kombination aus Musik, Begegnung und Kultur, die sowohl Teilnehmende als auch Gäste begeistern wird. Alle sind herzlich eingeladen, an diesem außergewöhnlichen Tag teilzunehmen. Weitere Informationen unter: www.landesmusikfestival.de

Das Landes-Musik-Festival 2023 wird veranstaltet vom Landesmusikverband Baden-Württemberg in Kooperation mit seinem Mitgliedsverband, dem Badischen Chorverband

sowie der Stadt Bruchsal. Gefördert wird das Festival vom Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst Baden-Württemberg, der Staatlichen Toto-Lotto GmbH Baden-Württemberg sowie der Sparkasse Kraichgau.

Im **Landesmusikverband Baden-Württemberg** haben sich vier Chor- und sieben Orchesterverbände zu einem gemeinsamen Dachverband zusammengeschlossen. Sie vertreten nahezu 12.000 Ensembles von Gesang- und Musikvereinen mit insgesamt rund 1 Million Mitgliedern. Jedes Jahr kooperiert der LMV bei der Ausrichtung des Landes-Musik-Festivals mit einem seiner Mitgliedsverbände.

Der **Badische Chorverband** ist die größte Dachorganisation für Gesangvereine und Chöre in Baden. Mit rund 1.350 Mitgliedsvereinen und rund 55.000 Sängerinnen und Sängern ist er der viertgrößte Mitgliedsverband des Deutschen Chorverbands. Die Mitgliedschöre des BCV sind in regionalen Chorverbänden zusammengeschlossen.

Pressekontakt Landes-Musik-Festival

Samira Golderer
Projektleitung Landes-Musik-Festival
Landesmusikverband Baden-Württemberg
Eisenbahnstr. 59
73207 Plochingen
Tel: 07153 92816-52
golderer@landesmusikverband-bw.de

Text

Anja Kalischke-Bäuerle
Freie Journalistin und Sprecherin für Hörbücher, Podcast, Voice Over, STORYTELLING

Fotorechte

Pressebilder finden Sie unter: www.landesmusikfestival.de/presse
Diese Fotos stehen zum honorarfreien Abdruck für redaktionelle Berichterstattung im Zusammenhang mit der Pressemitteilung zur Verfügung.